
                                                                                                                                                                                                                                                          
r 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Noël à l’école Sainte Catherine 

 

 

 

 

 

 

Avant les départs en vacances, les élèves de l’école 
Sainte Catherine accompagnés par leurs professeures se 
sont recueillis devant la crèche dans l’église de la Flotte le 
19 décembre. Une bonne centaine de parents s’était joint 
à eux. Après  une explication de la nativité de Notre 
Seigneur par  notre Curé le père B Thebaut et son 
invitation à faire vivre le vrai Noël dans nos vies, 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 
tous les enfants regroupés devant l’autel ont charmé leurs 
parents par des chants de Noël : Minuit chrétien, Douce 
nuit, Vive le vent d’hiver…  sont  montés avec clarté dans 
l’église et applaudis par l’assistance  
   J C B 

Les enfants du Caté à la crèche 

 

 

 

 

 

 

 

Le 23 décembre dans l’après -midi  les enfants du 
catéchisme, accompagnés des catéchistes et de leurs  
de les mettre en valeur sur le côté de la crèche. 

 

Notre  journal paroissial  entame sa 4° année d’existence  grâce à vos échos, vos  
articles et vos photos.  Continuez à donner les nouvelles  de vos clochers 

L’écho des clochers 
Ensemble pastoral de l’Ile de Ré 

 N°50 – Janvier 2024 

EDITORIAL 
Bonne et sainte année 2024 ! 

Prenons la ferme résolution, avec le secours de la sainte grâce divine, d’être heureux.  

Dt 30,19 je te propose la vie ou la mort, la bénédiction ou la malédiction. Choisis donc la vie 

Soyons des vivants, de bons vivants et des défenseurs de la vie.  

Dans ce monde imparfait, je décide d’être un saint et non un parfait, d’être heureux d’être et, ainsi 
d’être heureux, jusqu’au jour où dans l’autre monde je vive pleinement le bonheur d’être avec Dieu. 

Abbé  Bertrand THEBAUT 

 

 

 

parents, sont venus découvrir la crèche dans, l’église 
de  La Flotte. Ils ont d’abord découpé des étoiles avant 
de les mettre en valeur sur le côté de la crèche. 



Puis le père J P Samoride,  dans un dialogue très riche, 
leur a fait découvrir le message  de la nativité et l’histoire 
de la venue de l’enfant Jésus dans cette crèche à 
Béthléem. 

 

 

 

 

 

 

 

Célébration de Noël avec nos frères détenus à 
Saint Martin 

 

 

 

 

Un Noël anticipé bien sûr, à la citadelle comme à la 
caserne, ce 16 décembre, mais chaleureusement fêté. 
La messe était concélébrée par le Père Jean- Marie 
Baillarguet, aumônier, l’abbé Bertrand Thébaut le matin, le 
Père Jean-Pierre Seguin, ancien aumônier l’après- midi. 
La Paix s’est glissée parmi tous, symbolisée par la petite 
veilleuse verte de la Lumière de Bethléem, transmise ici 
comme à toutes les paroisses de l’île, et posée au centre 
de l’autel. 
L’autel lui-même était beau et parlant, tendu d’un drap 
blanc sur lequel des détenus avaient inscrit les mots du 
temps de Noël : Paix, Joie, Espérance, mais aussi 
générosité, partage, lumière. Aussi le mot peine, et des 
dessins de barbelés, la souffrance est là… 
L’Évangile choisi était le prologue de Saint Jean sur le 
Verbe de Dieu, parole qui doit être écoutée, entendue, 
puis partagée après un chemin en nous. 
La messe s’est terminée par un verre de l’amitié, 
permettant des échanges qui font du bien à tous. 

L’équipe de l’aumônerie pénitentiaire, aumôniers et 
associés. 

L’embellie à la recherche de bénévoles 
 

 

 

 

 

Après quelques mois de turbulences et de fermeture, nous 
envisageons la réouverture de la Maison d’Accueil de 
Saint Martin de Ré dans les meilleurs délais. 
Nous projetons lors des périodes d’ouverture, de 
réorganiser l’accueil avec la présence d’adhérents 
bénévoles de l’association et non d’un salarié. 
Cet accueil a lieu le week-end H24, pour permettre aux 
familles, qui viennent parfois de loin,  des visites aux 
parloirs. Ce doit être au minimum pour les fêtes, et  
pendant les vacances scolaires, parfois un jour en 
semaine en cas de programmation d’une UVF à la prison 
(unité de vie familiale).  
Il faudrait que nous soyons une quinzaine de bénévoles 
pour n’être sollicités qu’une fois par trimestre. Cela 
permettrait une action fidèle à l’esprit de sa création en 
1984. 
L’association est laïque, mais c’est une belle présence « à 
nos périphéries » …Venez nous aider, merci !   
  Le Conseil d’administration  
embellie17410@sfr.fr 
 
DES CONTES DE NOËL à ARS et à LA FLOTTE 

Le  conte de Noël  le 23 décembre 2023 à Ars. 
Peu de monde du fait sans doute de la date, les vacances 
commençaient juste... 
Mais peu importe, il y avait assez de figurants pour mimer 
le conte de Noël choisi par les catéchistes : "Le chemin 
des étoiles" ainsi que pour entonner les chants et écouter 
l'Évangile lu par le Père Cottereau. 
Tout le monde est reparti joyeux et prêt à accueillir l'enfant 
Jésus. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

Maison d’accueil 
des familles des 
détenus 

 



 
Le 25 décembre à La Flotte le conte des 5 pots de Noël 
 

 

 

           

 
Ce sont 5 pots qui se retrouvent sur une étagère au soir 
de Noël, et discutent de façon animée de leurs fonctions. 
La coupe de sport, fière d’être soulevée par son équipe 
unie et enthousiaste 
La soupière, heureuse des rassemblements gourmands et 
conviviaux qu’elle suscite 
La carafe, joyeuse des célébrations des bons moments de 
la vie, 
La tirelire, économe et rationnelle, 
Et le cinquième pot, le pot vide, ne sert- t- il à rien ? 
Si, à embellir la vie, à accueillir l’inattendu, à vibrer au 
regard de l’autre. 
Cette saynète est l’occasion pour nous d’une prière 
universelle autour des blessés de la vie et du handicap, du 
partage et des distributions alimentaires, de la joie et de 
l’attention à l’autre, de la solidarité et de la sobriété qui 
permet d’accueillir, et enfin de la disponibilité, des mains 
ouvertes, du chemin que nous montre Jésus venu en ce 
monde en ce soir de Noël, l’Emmanuel de nos vies. 
L’équipe de La Flotte 
 
Un nouvel orgue à LOIX 

La jeune association des amis  de l’église Sainte 
Catherine à Loix  a réussi un coup de maître. En quelques 
mois une souscription pour l’achat d’un orgue électronique   
a atteint son objectif dès le mois d’août de l’année 2023. 
Avec le soutien financier de l’ensemble pastoral,  c’est un 
orgue à trois claviers  qui a été inauguré et béni  le samedi 
30 décembre par le Père B Thebaut,   curé de l’ensemble 
pastoral, lors d’une messe festive avec Sophie Laze aux 
commandes..JC B 

 

 

 

 

Les crèches de l’île de Ré 

Nous n’avons pas voulu comme l’an passé illustrer  toutes 
les crèches des 10 églises dans notre petit journal. Le 
Phare de Ré, dans une édition de décembre, l’ayant fait. 
Nous donnons ici les photos de deux crèches  à La 
Couarde et à Loix  où les équipes liturgiques ont innové 
par rapport aux années précédentes 

 

 

 

 

 

 

Loix une nativité dans et sur  le terrain des sauniers 

 

 

 

 

 

 

La Couarde la nativité message de la lumière du Christ 

Une Galette pour les amis des  églises 
C’est à l’initiative de notre curé B Thebaut  que le jeudi 4 
janvier  se sont réunis à la Nouvelle Providence  à Saint 
Martin les présidents et bureaux de 6 associations des 
amis de l’église de l’ensemble pastoral. Lors d’échanges 
riches furent évoqués les statuts juridiques des églises, 
des associations et de leurs actions diverses, occasions 
d’échanges enrichissants  terminés par une galette très 
appréciée et le verre de l’amitié.            J C B 

 

 

 

 

 

 

 

 



Des Maquettes et EX VOTO comme vous ne les 
avez jamais vues 

 

 

 

 

 
 

Grâce à un drone photographique maîtrisé par Cédric les 
maquettes de navires de nos églises ont été filmées .Rendez 
vous sur le site web de l’ensemble pastoral (lien ex voto marin) 
vous verrez l’intérieur des églises de Sainte Marie, de Rivedoux, 
de La Flotte et du Bois Plage  sous un angle magique comme 

jamais vous n’auriez pu les voir ; JCB 
 
L’ensemble  vocal féminin « les chordiales » en 
concert à l’église ND de Lourdes  
Dimanche 7 janvier à 16 heures, en l’église de Rivedoux 
l’ensemble les chordiales sous la direction d’Odile  Ancel – 
Gresillet  a donné un concert très suivi.  Des œuvres classiques  
de Bach, Mozart,  Saint Saens …ont été interprétées  et très 

applaudies par une assistance nombreuse  JCB 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

Entrée en catéchuménat de Laïla 
 

 

 

 

                        

Samedi 16 Décembre, lors de la messe de 18h à 
Rivedoux , nous avons participé avec joie à une 
célébration inhabituelle : Laïla  a fait , il y a plus d’un an 
maintenant , une demande d’entrée dans un chemin vers 
le baptême ; à la demande de notre curé , je l’ai 
accompagnée   ( Annick Nony) en binôme avec Françoise 
Wagon , de Rivedoux .Voici maintenant la 1ere 
officialisation de sa démarche : l’entrée en catéchuménat 
.La communauté paroissiale était regroupée au fond de 
l’église, et le célébrant , Bertrand Thébaut , a salué Laïla 
et lui a demandé ce que signifiait pour elle cette demande 
et son adhésion au chemin proposé :   
C : « que vous apporte la foi ?  
L : une assurance spirituelle et avoir davantage confiance 
afin de surmonter les épreuves de la vie ».    
Il l’a ensuite marquée au front du signe de la croix, et les 
accompagnantes ont fait de même et ensuite marqué de 
la croix les différents sens : oreilles,  yeux ,  bouche ,  
cœur ,  épaules  … 
Au nom de la communauté, lui est alors remise une croix 
pour son coin prière. Nous entrons ensuite tous dans 
l’église avec un chant de louange pour la liturgie de la 
Parole avec les lectures du jour et l’homélie. Ensuite, le 
célébrant remet à Laila un Évangile : « Recevez l’Evangile 
de Jésus Christ, le Fils de Dieu ». C’est dans une 
particulière émotion et action de grâces que nous 
poursuivons par la célébration de l’Eucharistie .A la fin de 
la célébration, notre curé remet aux accompagnatrices la 
« Charte des Bénévoles » comme un envoi pour 
accompagner Laïla jusqu’à son baptême.  
Laïla envisage le baptême pour Pâques 2025…fin janvier , 
elle participera avec le P. Bertrand Thébaut , Francoise et 
moi-même à un WE diocésaine à Maumont «  apprends 
nous à prier » .Réjouissons nous tous ensemble et 
accompagnons Laïla de nos prières .Annick 

 
 

 

 

En ce début d’année, le 
Père Victor-Serge a 
tenu à nous souhaiter 
« une bonne année 
2024 remplie d’amour, 
de santé, de bonheur 
et de paix. » 
Il remercie vivement 

 les personnes qui ont répondu à l’appel en faveur de sa paroisse d’origine. Grace à nos dons (3 100 €) les 
travaux peuvent reprendre. 
Nous sommes très sensibles à vos vœux, Père et  comme vous ne nous oubliez pas dans vos prières, nous tenons 
à vous dire que nous aussi  nous vous gardons dans les nôtres.    MGL 


